



Gobierno Municipal Zapotlán el Grande, Jalisco

Administración 2021-2024

ACTA DE LA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO DE DESARROLLO ECONOMICO DE ZAPOTLAN EL GRANDE, JALISCO.

En Ciudad Guzmán, Municipio de Zapotlán el Grande, Jalisco, siendo las 18:49 dieciocho horas con cuarenta y nueve minutos del día 16 dieciséis del mes de Noviembre del año 2022, con fundamento en el artículo 115 fracción 2 de la Constitución política de los estados unidos mexicanos y el artículo 38 bis de la ley de gobierno y Administración Pública Municipal del estado de Jalisco y el artículo 4 del reglamento interno de los consejos consultivos ciudadanos del municipio de Zapotlán el grande y del reglamento del consejo de desarrollo económico estamos reunidos en las instalaciones de la sala museográfica José Clemente Orozco de esta ciudad los titulares de los sectores, público, privado y académico que previamente fueron convocados para celebrar esta segunda sesión del CDE, para lo cual se sujetan al siguiente orden del día, solicitando decir PRESENTE, al escuchar su nombre haciendo mención de un escrito dirigido por el Presiente Municipal Alejandro Barragán Sánchez en donde por motivos de agenda fuera de la ciudad a nombrado al Arq. Víctor Manuel Monroy Rivera regidor de este ayuntamiento como representante suplente del Presidente Municipal en su representación ante el consejo, donde el arquitecto va hacer la persona que funda como presidente del Consejo de Desarrollo Económico, posteriormente el Ing. Omar Ortega Palafox procede a tomar lista de asistencia.

ORDEN DEL DÍA.

1. Lista de Presentes.
2. Declaración de quórum legal.
3. Lectura y aprobación del orden del día.
4. Toma de protesta del secretario técnico e de integrantes pendientes del Consejo Desarrollo Económico.
5. Avances de propuestas de reuniones de trabajo y propuestas recibidas de gremios para su estudio y análisis por parte del C. Juan Carlos Romo Peña Presidente Ejecutivo del Consejo Desarrollo Económico.
6. Informe de seguimiento a proyectos estratégicos del ayuntamiento por el C. Omar Francisco Ortega Palafox. - Coordinador General de Desarrollo Económico, Turismo y Agropecuario.
7. Asuntos Varios.
8. Clausura de la Sesión.

1.- LISTA DE PRESENTES.

En uso de la voz el C. Omar Francisco Ortega Palafox quien fungió como Secretario Técnico del Consejo de Desarrollo Económico se toma lista.

- ARQ. VÍCTOR MONROY RIVERA. – Representante del Presidente Municipal de Zapotlán el Grande; Presidente del Consejo de Desarrollo Económico.
- C. JUAN CARLOS ROMO PEÑA. - Presidente Ejecutivo del Consejo Desarrollo Económico.
- C. JORGE DE JESÚS JUÁREZ PARRA. - Regidor Presidente de la Comisión Edilicia Permanente de Desarrollo Económico y Turismo.



Gobierno Municipal Zapotlán el Grande, Jalisco

Administración 2021-2024

- C. OMAR FRANCISCO ORTEGA PALAFOX. - Coordinador General de Desarrollo Económico, Turismo y Agropecuario.
- C. EDNA GÓMEZ DEL TORO. - Secretario Técnico del Consejo de Desarrollo Económico.
- C. TANIA IRIS URREA MUNGUÍA. – en representación de Vocal Representante de comerciantes de la transformación de alimentos y bebidas para consumo humano.
- C. RAÚL LUIS JUAN SOLANO. - Vocal Representante de negocios y trabajadores del Entretenimiento.
- C. ENRIQUE BELMARES BRISEÑO – Vocal Representante de asociaciones de capacitación empresarial.
- C. JOSÉ MARIA GUTIÉRREZ ÁLVAREZ - Vocal Representante de actividades relacionadas con la extracción de materias primas básicas para la fabricación de una variedad de productos industriales.
- C. CESAR HORACIO MURGUÍA CHÁVEZ. - Vocal Representante de una cámara de comercio.
- DRA. MARTHA LETICIA RUJANO SILVA. En representación del Señor Rector de la Universidad de Guadalajara a través del Centro Universitario del Sur.
- C. MARÍA ISABEL ÁLVAREZ HERNÁNDEZ. - Representante del Instituto Tecnológico Nacional de México, campus Ciudad Guzmán.

Inasistencia

- C. SARA MORENO RAMÍREZ. - Regidora Presidente de la Comisión Edilicia Permanente de Limpia, Áreas Verdes, Medio Ambiente y Ecología.
- C. ALFONSO SÁNCHEZ BERNAL. - Vocal Representante de un gremio patronal.
- C. AURORA GÓMEZ PÉREZ. - Representante del Instituto de Formación Superior UNV

Faltantes por asignar.

- Representante de la Secretaría de Desarrollo Económico del Gobierno del Estado.
- Vocal Representante de energías limpias.

2.- DECLARACIÓN DE QUÓRUM LEGAL

Se informa como segundo punto que se encuentran en la sesión ordinaria del consejo 12 miembros del consejo por lo que se indica que se tiene quórum legal en voz del C. Arq. Víctor Monroy Rivera. – Representante del Presidente Municipal de Zapotlán el Grande; Presidente del Consejo de Desarrollo Económico

3. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.

En voz del C. Omar Francisco Ortega Palafox. Se da lectura a al orden del día y se solicita levantar la mano para su aprobación en la que los 12 miembros presentes dan su aprobación.



Gobierno Municipal Zapotlán el Grande, Jalisco

Administración 2021-2024

DESAHOGO DE LA REUNIÓN.

4. TOMA DE PROTESTA DEL SECRETARIO TÉCNICO E DE INTEGRANTES PENDIENTES DEL CONSEJO DESARROLLO ECONÓMICO.

En uso de la voz del Ing. Omar Francisco Ortega Palafox solicita ponerse de pie a los siguientes miembros para su toma de Protesta.

Lic. Edna Gómez del Toro, José María Gutiérrez Álvarez Y C. Enrique Belmares Briseño.

Se cede el uso de la voz al Arq. Víctor Manuel Monroy para que pasen al frente los nuevos miembros y se les pregunta "Protestan Cumplir y hacer cumplir la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la propia del Estado de Jalisco, la normativa en específico del reglamento del CDE por el bien del desarrollo del municipio, y de nuestra región del sur de Jalisco, a lo que responden: "Si, Protesto", de ser así que el pueblo de Zapotlán se lo reconozca y sino que se los demanden, mucho éxito y muchas felicidades"

5. AVANCES DE PROPUESTAS DE REUNIONES DE TRABAJO Y PROPUESTAS RECIBIDAS DE GREMIOS PARA SU ESTUDIO Y ANÁLISIS POR PARTE DEL C. JUAN CARLOS ROMO PEÑA PRESIDENTE EJECUTIVO DEL CONSEJO.

El Ing. Omar Francisco Ortega Palafox cede el uso de la voz al Presidente Ejecutivo del CDE Juan Carlos Romo Peña para que aborde los avances de propuestas de reuniones de trabajo y propuestas recibidas de gremios para su estudio y análisis.

Se informa sobre el avance en la gestión de las licencias y el apoyo por parte del regidor Jorge Juárez ya que ha agilizado estas gestiones que van desde la reactivación Económica a la formalización económica del municipio ya que es un tema importante.

Como segundo punto se presenta la propuesta de UNTEZ un evento anual para presentar la oferta de servicios del grupo de negocios y trabajadores del Entretenimiento, en el cual se están analizando sedes para presentar la propuesta de realizar este evento en espera que sea un evento integrador que ayude a consolidar y fortalecer a este grupo y al desarrollo económico de Zapotlán.

Se han tenido acercamientos con el gremio apícola, cámara de comercio y desarrollo económico; en relación a varias actividades y agente de este gremio y se resolvió y acordó a través de varias reuniones utilizar el Foro Luis Guzmán para el evento que se tiene en puerta y que de esta forma, otras actividades artísticas, culturales, de divulgación científica estén ahí, de igual forma se le pidió al gremio de los apicultores que presenten un proyecto detallado con el programa, las metas, con los objetivos a cubrir en este evento y sobre todo trabajar con la parte cultural y científica en ese sentido y también coordinar acciones como turismo municipal para lo que es la promoción municipal de Zapotlán, turísticamente aprovechar que es un evento que ya tiene su impacto regional y que se continúe con este evento que se vaya consolidando como un evento formal como su nombre lo dice Feria Estatal, todo esto en acuerdo con el presidente municipal .

Otro punto importante es la posible cede de la federación mexicana de apicultores en Zapotlán el grande y que dé pie al congreso nacional de apicultura aquí y el esto significaría un mayor acercamiento con las universidades y de reactivación de los gremios.

El último tema es la propuesta de cámara de comercio de que el SIEM se cobrara o se gestionara el pago en las licencias municipales, por platicas con presidencia municipal, se vio que es un punto en el que se ratifica únicamente tener un módulo informativo v puedan cobrar ellos



Gobierno Municipal Zapotlán el Grande, Jalisco

Administración 2021-2024

Por ultimo comenta y se pide que se tenga el compromiso de cada miembro para asistir a las reuniones formales y poder avanzar en lo que se desea trabajar.

Se abre un pequeño bloque de comentario donde pide el uso de la voz c. José María Gutiérrez Álvarez para la aclaración de dudas en relación a los suplentes de los integrantes del consejo y su designación, a lo que se aclara, cada miembro del consejo puede designar a su suplente, pero de forma oficial y este debe ser de la misma formación empresarial y el punto queda aclarado.

Pide el uso de la voz Enrique Belmares Briseño y comenta que si ya se puede realizar el pago de la licencia municipal ya que han tenido muchos problemas para realizar el pago, a lo que el regidor Jorge Juárez pide el uso de la voz y explica que han tenido contratiempos con las licencias comerciales con muchos empresarios, por la aplicación de diferentes criterios para dar las licencias pero, se han tenido reuniones con cámara de comercio, restauranteros para ver el tema de la licencia y el principal problema era el tema de protección civil o dictamen de protección civil, ya se solvento ese problema de alguna manera ya están saliendo esos dictámenes, no tan rápido como quisiéramos pero ya están saliendo, si el tema en específico de su licencia fue ese, ya se está agilizando el tema y la fila no es tan larga como se tenía, si tiene otro más en particular con gusto lo atendemos en breve para darle solución, comenta, de igual forma menciona que además se implementaron cartas compromiso para agilizar este tema con protección civil, y aprovecho para comentar respecto del evento de UNTEZ a través de la expo boda, ojala en el momento que esta idea se conforme todos los participantes nos unamos en este proyecto y así llevarlo en conjunto y el otro tema de CANACO en relación al cobro del SIEM que es una propuesta de la cámara de comercio y que es un fondo para recaudar y tiene como finalidad generar información, estadística, capacitación de las mismas personas que pagan, eso se está gestionando un convenio para que este ayuntamiento junto con CANACO estén de acuerdo en pagar ya que es un pago voluntario y no obligatorio y es importante este acuerdo que quizá más adelante se esté concretando, con lo que finaliza su comentario.

6-INFORME DE SEGUIMIENTO A PROYECTOS ESTRATÉGICOS DEL AYUNTAMIENTO POR EL C. OMAR FRANCISCO ORTEGA PALAFOX. - COORDINADOR GENERAL DE DESARROLLO ECONÓMICO, TURISMO Y AGROPECUARIO.

En uso de la voz del C. Omar Francisco Ortega Palafox, comenta que, de los proyectos estratégicos que se manejaron en la primer reunión de instalación del consejo los cuales son, mejora regulatoria, marca ciudad y puerto seco, en el primer punto el día de hoy a las 9 am se llevó la reunión del consejo donde el titular es Noé García se platicó lo siguiente CON EL REGIDOR Jorge parra ya que no se habían tenido reuniones informales y yo elabore un resumen de lo visto donde se abarcaron los siguientes temas: se presentó el programa anual de mejora regulatoria, que es la revisión de los tramites del gobierno municipal, se colaboró en los trabajos del nuevo reglamento orgánico ya que ayuda a la mejora regulatoria un mejor reglamento orgánico, donde se maneje de mejor manera las funciones y atención a todas las áreas del ayuntamiento también se han tenido reuniones con el gobernó de la ciudad de México para ver plataformas y softwares para un reglamento de gobierno electrónico y están trabajando para iniciar y certificarse con la CONAMER para el tema del SARE.

También se envió un oficio a regidores para que cuando tengan un proyecto se puedan analizar el impacto regulatorio de alguna medida de algún proyecto o programa y no sea contraproducente en trámites municipales y que todos los sujetos obligados estén al pendiente de no generar un cuello de botella pensando que será positivo para la ciudadanía, en el caso de coordinadores, se pidió que se haga una agenda donde se vea nombre preliminar de la propuesta, problemática que se pretende resolver con esa medida regulatoria, justificación y fecha tentativa



Gobierno Municipal Zapotlán el Grande, Jalisco

Administración 2021-2024

También se mencionó sobre el tema de la reactivación económica ya que esta por irse en aproximadamente quince días la oficina de relaciones exteriores, que es pasaporte, junto con la oficialía de partes ya que lo que se quiere hacer es tener esa ventanilla única y se puedan hacer varios trámites en un solo lugar, digitalizar los documentos lo más que se pueda, ya que en muchos departamentos se piden los mismos documentos, a diferencia de protección civil y de esa forma, al estar todo digital se eficiente más lo tramites , agrandes rasgos eso es lo que se vio de mejora regulatoria, es lo que se vio en la sesión de consejo.

Como segundo punto estratégico que se vio en la instalación del consejo el 25 de agosto sería el tema de marca ciudad, ya se tuvo a bien por el área de hacienda municipal y de nuestro regidor Jorge Juárez que es también el regidor de hacienda , todos los departamentos tuvimos a bien manejar proyectos de cada área ya con un formato diferente , nunca se había trabajado en tener, objetivo , justificación , alcance para todos los proyectos que entrarán en el presupuesto de egresos para el 2023 , en la coordinación se hicieron proyectos de varias áreas, entre ello esta MARCA CIUDAD , como ejemplo está el proyecto de marca ciudad de Zapopan que se terminó el 28 de septiembre y ya se contempló este proyecto para el presupuesto en el 2023 , junto con algunas agencias de Guadalajara o fuera del estado para este tema y las tres etapas que se manejan y ya se contempló para la asignación de recursos en el 2023,y es darle cuenta y darle el seguimiento al consejo de cómo van estos temas .

Por último, el Puerto seco ya que es un tema que se viene trabajando desde antes de entrar a esta administración y que se estuvo promoviendo de la mano del presidente y el Arq. Víctor Monroy , al igual que marca ciudad está considerado este diagnóstico de la primera etapa y segunda etapa y que ya se ha platicado con algunos empresarios en lo corto y ya va caminando, para que nuestro regidor impulse los recursos para darle el seguimiento, estos son los avances que se han tenido después el 25 de agosto .

Se cede el uso de la voz al Regidor Jorge Juárez donde una síntesis de los avances para no ser repetitivo y comenta sobre el primer punto de mejora regulatoria, la creación de la ventanilla única y que al final de la administración cuando se tenga la intención de abrir un negocio los tramites se hagan en un máximo de 24hrs.

También se comentó sobre los convenios con los softwares en la ciudad de México y ya se están facilitando para cargarlos al ayuntamiento.

Sobre el tema de puerto seco hay mucha información o una idea errónea de lo que se hará como ayuntamiento, en la presentación vino un despacho que es el que se tiene la intención de contrata y hará el diagnóstico y dará la viabilidad del por qué si hacer este puerto en ciudad Guzmán ,hace un panorama general nacional de lo que sucede en manzanillo y como están de horcados y las ventajas de un patio logístico en ciudad Guzmán, lo que hace el despacho es continuar con su investigación y presentar ante secretaria de hacienda y economía la solicitud para que se abra un puerto; es un proceso largo y aquí se presentaran los avances aprox. En 6-9 meses, una vez teniendo la opinión favorable del diagnóstico se presentara, si se tiene un dictamen favorable por esta gestión , porque eso somos , somos gestores y todo lo que es comercio internacional ya que compete a las autoridades federales teniendo una respuesta favorable , terminaran acercándose para llevar los tramites , lo que estamos haciendo entonces es una gestoría y darle oportunidad a Zapotlán el grande de cambiar el giro agricultor a ser manufacturero.



Gobierno Municipal Zapotlán el Grande, Jalisco

Administración 2021-2024

Y en el punto de marca ciudad ocupamos el apoyo de todos ustedes y sacaremos a la convocatoria para que despachos de mercadotecnia nos apoyen para sacar este proyecto y necesitamos que todos los negocios se suman y utilicemos el mismo logotipo.

Se cede el uso de la voz al Arq. Víctor Monroy, el cual comenta que esta propuesta de gobierno, esta base de gobierno, tiene que ver con este consejo municipal, desde campaña el principal objetivo del presidente municipal fue la reactivación económica post pandemia, se hablaba que quien no impulsara la ciudad a la economía global y a las condiciones que se marcan, de este punto no sabían que hacer, hoy se materializa con el tema de mejora regulatoria y que en una era de tecnologías ya estamos preparados para eso esperando que en 2024 ya se tenga todo digitalizado ya que es una labor titánica, la ventanilla única ya está avanzado, otra de las bases es el impulso que este consejo tendrá que manejar para promover la ciudad en este era, ya que las ciudades compiten entre sí y los empresarios debes ser articulados y que impulsen una economía al exterior, generen proyección e inyección de nuevos capitales y que hoy con un proyecto como lo es marca ciudad y un puerto seco que permite que capitales vengan a introducirse a nuestra ciudad y sean los que generen más empleos es lo que hoy se está promoviendo con este puerto seco que se explicó desde campaña como una plataforma logística multimodal, en ese sentido quiero invitarlos a que sigan trabajando al respecto en esto proyectos estratégicos, la importancia de este consejo tiene pda poder materializar esto proyectos y es muy importante.

Toma el uso de la voz el Ing. Juan Carlos Romo y hace una invitación para que juntos con los gremios, cámaras, hagan su plan de trabajo anual y que a la brevedad se pueda compartir en otra reunión del consejo para empatar agendas de trabajo para trabajar de una forma articulada, y que en los siguientes gobiernos del color que venga, depende de nosotros como consejo que se de seguimiento a todos los proyectos teniendo la visión de municipios.

Toma el uso de a voz la Dra. Martha Leticia Rujan Silva, para comentar sobre el fenómeno que pasa al irse los estudiantes en el verano y la pausa económica que eso significa y como generar activar la economía en ese tiempo y el otro punto el no conocer o hacer un estudio sobre oportunidades de negocio se tiene una población enorme de jóvenes y lo único que se les ocurre es poner bares, se puede hacer un estudio interesante de oportunidades de negocio que diversifique la actividad económica del municipio, tomando como ejemplo un museo de clemente Orozco.

Toma el uso de la voz el Ing. Omar Ortega y agradece los puntos mencionados por la Dra. al tiempo que cede el uso de la voz al regidor Jorge Juárez y menciona que se llevara de tarea los primeros puntos mencionados pro ella y sobre el tema de José Clemente Orozco sostiene que la sala donde se lleva a cabo la sesión es la primera vez que se utiliza y se llama sala Museográfica José Clemente Orozco, es decir, las obras que aquí se exhiben son de él y se está tratando con familiares de el para exponer más obras aquí, presentar un video de él y su trayectoria y esta parte será un museo.

7. PUNTOS VARIOS

No se presentaron

8. CLAUSURA DE LA SESIÓN

A Nombre del Presidente Alejandro Barragán Sánchez, en voz del Arq. Víctor Monroy Rivera, se agradece la asistencia a la segunda reunión del consejo de desarrollo económico de Zapotlán el grande y siendo las 19:46 diecinueve con cuarenta y seis minutos del 16 de noviembre del año 2022, se decreta la clausura de esta segunda sesión validando los acuerdos aquí presentados.



Gobierno Municipal Zapotlán el Grande, Jalisco

Administración 2021-2024

ATENTAMENTE

“2022, Año de la atención integral a niñas, niños y adolescentes con cáncer en Jalisco”

“2022, Año del Cincuenta Aniversario del Instituto Tecnológico de Ciudad Guzmán”.

A 16 de noviembre 2022.

CONSEJO DE DESARROLLO ECONOMICO. LISTA DE ASISTENTES A LA REUNION

C. VICTOR MANUEL MONROY RIVERA. -
Suplente del Presidente del Consejo de Desarrollo Económico.

C. JUAN CARLOS ROMO PEÑA.
Presidente Ejecutivo del Consejo Desarrollo
Económico.

C. JORGE DE JESÚS JUÁREZ PARRA. -
Regidor Presidente de la Comisión Edilicia
Permanente de Desarrollo Económico y Turismo.

C. OMAR FRANCISCO ORTEGA PALAFOX. -
Coordinador General de Desarrollo Económico,
Turismo y Agropecuario.

C. EDNA GÓMEZ DEL TORO
Secretario Técnico del Consejo de Desarrollo
Económico.

C. TANIA IRIS URREA MUNGUÍA. -
Vocal Representante de comerciantes de la
transformación de alimentos y bebidas para
consumo humano.

C. RAÚL LUIS JUAN SOLANO. -
Vocal Representante de negocios y trabajadores
del Entretenimiento

C. ENRIQUE BELMARES BRISEÑO -
Vocal Representante de asociaciones de
capacitación empresarial.

C. JOSÉ MARIA GUTIÉRREZ ÁLVAREZ -
Vocal Representante de actividades relacionadas
con la extracción de materias primas básicas para
la fabricación de una variedad de productos
industriales.



Gobierno Municipal Zapotlán el Grande, Jalisco

Administración 2021-2024

C. CESAR HORACIO MURGUÍA CHÁVEZ. - Vocal
Representante de una cámara de comercio.

C. MARTHA LETICIA RUJANO SILVA
Representante de la Universidad de Guadalajara a
través del Centro Universitario del Sur.

C. MARÍA ISABEL ÁLVAREZ HERNÁNDEZ. -
Representante del Instituto Tecnológico Nacional
de México, campus Ciudad Guzmán.

ESTA HOJA DE FIRMAS PERTENECE AL ACTA DE LA SEGUNDA REUNION DEL CONSEJO DE DESARROLLO ECONOMICO
DEL DIA 16 DE NOVIEMBRE 2022 EN LA SALA MUSEOGRAFICA JOSE CLEMENTE OROZCO DE PRESIDENCIA.